

En toda España: 1'50 ptas. mes
Extranjero 30 pesetas al año.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

Número suelto 10 céntimos

Año XXI.

Mahón, viernes 4 de julio de 1913.

Número 12.040

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS
Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Segunda época

La vida política

El manifiesto de los disidentes del partido liberal prueba lo contrario de lo que con él se quiere demostrar. Su objeto es encarecer la necesidad de que se abran las Cortes, y por el número de los firmantes, por la calidad de las personas, por el objeto y la ocasión se demuestra que estas Cortes no se pueden reunir, que estas Cortes han muerto porque en ellas no hay mayoría sino lo cual el Parlamento no sólo pierde toda su eficacia legislativa sino que se convierte en una verdadera perturbación para la vida política. Si los disidentes lograran derrotar al gobierno y formar un ministerio, los caídos se convertirían en encarnizados enemigos de la situación que se formase y las acometidas serían de tal naturaleza que no resultarían posible el ejercicio del poder. ¿Pero qué vivir con equívocos y para qué mantener ficciones? Las actuales Cortes han muerto; el partido liberal no tiene hoy condiciones para ejercer el mando. Pensar que la entrada de dos o tres republicanos en el gobierno puede remediar el actual estado de cosas es una ilusión esos señores, a quienes deseamos ver pronto en las filas de la monarquía, no tienen adeptos que les sigan. No es este el caso del señor Castelar que entrega un partido a la monarquía y él se retira a la vida privada: ahora se trata de un hombre que se acoge a las filas de monárquicos y deja a su partido en el campo republicano.

La mayoría no se ha de unir por esta circunstancia; sus divisiones serán las mismas; los odios existentes persistirán y los partidos liberales continuarán haciéndose la más violenta guerra. El señor Conde de Romanones, a pesar de sus ardidés no puede continuar aparentando que tiene el apoyo del Parlamento; pero puede asegurar que tampoco tendrán sus actuales enemigos el triunfo; en las actuales Cortes no hay mayoría para nadie; su labor será estéril siempre y de hoy más constituyen un cuerpo muerto que será preciso enterrar pronto, por más que quieran hacerlo vivir artificialmente con benevolencias radicales más o menos sinceras. Para colmo de descomposición no falta quien sospecha que dentro del gobierno mismo hay quien simpatiza con los disidentes y que se tramán conjuras y traiciones contra el presidente en el mismo seno del ministerio. No nos extrañaría poco ni mucho porque ese es un efecto de las causas morbosas que producen en los partidos la disgregación y la muerte.

Ante tal estado de cosas y siendo cada día más imposible la continuación del partido liberal en el poder ha llegado la hora de que preguntemos a nuestro buen amigo el señor Lerroux a quien le parece deba otorgarse la dirección de la política, a quien se podría llamar al ejercicio del mando. Una vez que los radicales se han convertido por su espontánea voluntad en los dispensadores del poder dentro de la monarquía, será conveniente que vayan pensando en quién puede venir a sustituir a estos liberales que decididamente no se entienden. Del señor Conde de Romanones al señor García Prieto van muy pocos milímetros de diferencia de talla; de la de éstos a la del señor Villanueva, ninguna; todos los individuos del partido liberal se pueden tutear y todos representan lo mismo dentro de la agrupación; esto es, nada. El señor Montero Ríos ha coronado su vida política dignamente y ha sido consecuente en su manía de provocar disidencias y fraguar intrigas; la última ha sido el golpe de gracia para su partido; las batallas de yernos que hace años se vienen librando han producido sus naturales resultados y el nepotismo ha acabado con una fuerza indispensable para el funcionamiento del régimen constitucional.

Nosotros, desde nuestro punto de vista independiente, no podemos menos de ver con dolor que el partido liberal ha llegado al fin de un camino peligroso, de un camino que emprendió ligeramente, ciegamente, por ambición de poder y que le ha llevado a constituir una verdadera dificultad para el ejercicio de la regia prerrogativa. ¿Y cuando ocurre esto? Cuando hay proyectos de ley que han alentado las esperanzas de muchas gentes, cuando se han hecho ofrecimientos formales para la realización de trascendentales reformas, cuando hay una pasmosa cuestión económica que resolver.

Es preciso desconfiar de las intenciones de los contendientes en esta batalla. Los disidentes quieren que se abran las Cortes para derribar al gobierno; éste las tiene cerradas para no caer; el interés público no interviene para nada en las peticiones de unos ni en las resoluciones de otros. Se trata de una batalla personal, mezquina, egoísta, atropellando para darla por cima de los más sagrados intereses del país. Y nosotros nos seguimos dirigiendo a los radicales: ¿A quién prohijan para darle el mando, a quién van a otorgar esa benevolencia que las gentes mal pagadas llaman "sórdida"? Porque esto parece ser el problema principal de nuestra política.

¿Están contentos los Conchas?—decía el señor Esteban Colantes hace cincuenta años—, pues podemos estar tranquilos. ¿Están contentos los radicales? podemos decir ahora, pues no tenemos hora segura de reposo; pero el presidente del Consejo sea quien fuere puede estar tranquilo, porque será difícil sustituirlo. Como la guerra absorbe, y con razón la atención pública, todas estas cuestiones del partido liberal van quedando relegadas a un último término aunque los disidentes quisieran que fuese lo único de que se ocupase el país. El gobierno, y en esto hace muy bien el conde de Romanones, advierte a los periodistas en todas sus conferencias diarias que los asuntos de verdadera preferencia sobre todas esas intrigas y maniobras que se encaminan a derribarlos del poder;

es natural que así suceda y es natural también que sucediendo a altos deberes de patriotismo el gobierno actual se halle dispuesto a no tolerar manifestaciones de cierta índole de la extrema izquierda.

Hemos oído estos propósitos del gabinete actual con verdadero placer porque ello demuestra que tiene perfecta conciencia de sus deberes en lo que se relaciona con algo tan substancial para la existencia de la patria como la disciplina militar. Como ya hemos expuesto en diversas ocasiones, los partidos extremos toman la guerra como un pretexto para hacer campañas aparentemente humanitarias y en el fondo realmente inhumanas; se ha llegado a pedir en una reunión de radicales que en la guerra se ponga a los reclutas de cuota precisamente en la línea de fuego. Se conoce que en los principios de la democracia moderna entra el de desear la muerte de los que pertenecen a determinada clase social, en vez de desear el bien de todos y la igualdad absoluta de derechos y deberes.

Predicaciones de este género no deben tolerarse por ser contrarias a la ley y esperamos que el actual gobierno ponga coto a los desmanes de palabra que se han desatado con motivo de la campaña de África y que parezca han de seguir según el programa que han anunciado socialistas, radicales y anarquistas. Para dar gusto a estos señores se estableció el servicio obligatorio, y sin embargo las campañas que se encaminan a relajar la disciplina continúan en las reuniones públicas, quizá por orden de las autoridades internacionales que forman esos comités extranjeros, encargados de producir agitaciones en Europa y que tienen especial predilección por España como campo de sus experiencias.

Ahora se proyecta excitar la debilidad femenina para conseguir que las mujeres se pongan al frente de estas protestas, que en el fondo van encaminadas contra todo orden social. Los desmanes que cometen los sufragistas en Inglaterra parece que han dado a nuestros radicales la idea de poner a las mujeres frente a la fuerza pública para promover asona-

das y alborotos. Aunque la mujer española no ha dado en las extravagancias políticas de las inglesas y las norteamericanas, es muy fácil excitar sus más nobles sentimientos hablando de los hijos que les matan los moros y de la crueldad de quienes los llevan a la guerra. No es fácil, en su sencillez, que puedan sospechar que esos apóstoles de la paz son los que más víctimas pueden causar y más sangre pueden hacer correr si logran desencadenar la que ellos llaman revolución social.

El conde de Romanones, según se asegura, está dispuesto a no permitir estas maniobras socialistas o anarquistas, y por ello merece el aplauso de todas las personas de orden. Es de esperar de su enérgico carácter que haga cumplir con su deber en esta materia a todas las autoridades subalternas. Repetimos, como siempre, que no queremos que se coharte la libertad de opinar que tienen todos los españoles; pero deseamos que no siga la libertad de faltar a la ley que por complacencia de anteriores gobiernos viene existiendo.

Enríque Sánchez Pastor.
De «La Vanguardia»

El Raisuli se encuentra en Tanger

Tanger 30.—Constituye aquí el objeto de todas las conversaciones la llegada a Tanger del Raisuli, a quien se suponía en su casa de Zinat inspirando y alentando la revuelta.

El Raisuli se aloja en una finca que el Menhebi tiene en el monte, y se afirma que en breve se trasladará definitivamente a la ciudad, temeroso del castigo que por su conducta pueda imponerle los españoles. A este propósito se recuerda que Francia aprehendió en Tanger a un periodista, Ben Rifat, y lo condujo a Rabat, donde fué juzgado militarmente.

La llegada del Raisuli se interpreta generalmente como indicio seguro de que la rebelión va de vencida y que el prestigio del famoso jefe se va eclipsando, por lo cual, antes de que llegue la hora del triunfo de España, se apresura a ponerse en franquía.

Otros comentaristas relacionan este viaje con la escasez de municiones que se dice reina en la harca, y dan por cierto que el Raisuli viene por algo relacionado con el aprovisionamiento de cartuchos.

No obstante, lo de la falta de cartuchería no debe ser exacto en absoluto, pues se sabe, por referencias indígenas, que la harca de Tetuán ha recibido un convoy de municiones enviado del Rif, que portaban doce caballerías, y que parece proviene de la región francesa del Muluya.

Con todo, convendrá vigilar en lo posible al Raisuli, que acaso juzga a Tanger mejor o más seguro centro de operaciones que en su casa de Zinat. «La Dépêche Marocaine», basándose en las noticias de carácter indígena referentes a las crecidas pérdidas que la harca ha sufrido ultimamente, excita a los españoles a aprovecharse de tan favorables circunstancias, continuando vigorosamente la obra de pacificación emprendida.

En efecto, la mayoría de las referencias confirman que la harca sufrió multitud de bajas en el encuentro de Ben Karrik, donde los cañones de tiro rápido y las ametralladoras diezmaron a los rebeldes. Pero hay que tener en cuenta que la harca recibe con frecuencias refuerzos de las tribus del interior y que los efectos del castigo tardarán algún tiempo en notarse en ellas.

Hasta ahora, en realidad, las únicas kábilas que se dan cuenta de lo que pierden en la lucha son aquellas cuyos aduares han sido raziados y destruidos, lo cual dió también por resultado restarles provisiones a la harca.

Esta, según se dice, intentará un esfuerzo supremo así que reciba los cañones y ametralladoras que había en el «Concha», y algunos de los cuales han sido adquiridos por los rifeños. A tal fin se han enviado numerosos emisarios a todas las kábilas, pidiendo refuerzos.

Viajeros procedentes de Alcázar dicen que el general Fernández Silvestre preparaba el 27 la salida de una columna, con objeto de castigar a los kabilenos de Jolot y de Ait Cherit, que dieron nutridos contin-

gentes a los atacantes de aquella población. Las fuerzas salieron el 28, llegando a Tezalat después de dispersar al enemigo que había en el camino y luego de cinco horas de combate.

En Laracha eran esperados los batallones de la Reina y Covadonga, que van a unirse con los que allí están, completando los regimientos, mandados por sus coronales respectivos. Con igual propósito de reunir unidades completas marcharán a Ceuta los batallones de Wad Rás y de Saboya.

Melquiades se entrevista con don Alfonso

Madrid.—«El País» se ocupó de la actitud de los reformistas, diciendo que cuando llegase el momento de la evolución, muchos de los que ahora están al lado de don Melquiades Alvarez porque creen que no ha de llegar nunca la flor de lis demeritizada, se pondrán frente a su jefe y no le seguirán en el paso que antes llamaba rescallamiento y apostasía.

Desde que el ministro de la Gobernación declaró que el conde de Romanones no llevó a la firma del Rey los decretos para la provisión de altos cargos y la combinación de gobernadores, se comenta mucho entre los políticos el viaje que hizo a La Granja el Jefe del Gobierno.

Se cree que tal viaje está relacionado con la entrevista que celebraron en Navacerrada el Rey y don Melquiades Alvarez, a la cual se concede gran importancia.

Parece que la entrevista fué antea-

yer y que don Melquiades Alvarez iba completamente solo. Los amigos del conde de Romanones cuentan con que éste tiene de su parte a don Melquiades Alvarez. Los prietistas no lo creen confiando con que los reformistas caerán del lado de los firmantes del manifiesto, puesto que están conformes en la conveniencia de la apertura de las Cortes, y no podrán olvidar que el conde de Romanones no recogió debidamente en el Congreso los importantes discursos de los señores Alvarez y Azcárate de aproximación y benevolencia hacia la Monarquía.

auxilio de un hombre terrible, tan terrible como misterioso, pues ni noticia ni conjetura siquiera podemos comunicar acerca de su nombre ni apellido ni título de su estirpe; cosa tanto más extraña cuanto que en más de un libro (impreso, se entiende), de aquel tiempo, hallamos hecha de este personaje mención tan reiterada como indudable, por mas que los cronistas esquivasen constantemente consignar su nombre, cual si temieran que la pluma les quemase la mano. Francisco Rivola, en su «Vida del Cardenal Federico Borromeo», dice de aquel hombre, y nada más dice, sino que «era un señor tan poderoso por sus riquezas, como noble por su cuna». José Ripamonti, que en el libro 5.º, Década V de su «Historia Patria», le menciona con más extensión, hácelo siempre de una manera indeterminada, llamándole ora «este», ora «aquel», ora simplemente «un hombre», a veces «el dicho personaje».

—Voy a referir (dice en aquel su hermoso latín, que traducimos como Dios nos dá a entender) lo acaecido con uno de los mas principales de la ciudad, el cual moraba en un des poblado hacia el confin de esta tierra, en donde buscando guarida segura a fuerza de delitos, burlábase de toda autoridad humana y divina, reíase de todos los jusces y justicias del mundo, y llevaba un tenor de vida sin sujeción a la ley alguna; famoso encubridor de bandidos, como uno de tantos que él mismo era, pregonado varias veces por sus crímenes, y que sin embargo, había vuelto a aposentarse impúncamente en la tierra. —De este propio escritor citaremos algún otro pasaje que nos venga bien para confirmar e ilustrar la narración de nuestro anónimo, con la cual, vamos hasta ahora, saliendo adelante.

Por las muestras, vemos ya, que las principales mafias del susodicho personaje eran empeñarse en todo cuanto veía prohibido por los leyes o impedido por una fuerza cualquiera; ponerse por árbitro y dueño de los agenos negocios, sin mas interés que el gusto de mandar y dominar; ser de todos temido, y levantar el gallo entre los que mas lo levantaban para

haberse antes informado bien...

—No, no; castigo no, sino una medida prudente, una precaución para evitar desgracias que pudieran... Creo que me explico bastante.

—Perfectamente: entre el señor conde y un servidor de su Excelencia, fácil es entenderse. Pero hay que mirar a otras cosas... Si al hecho es como se lo han referido al señor conde no puedo por menos sino que se haya trascendido algo en la comarca; y como en ninguna parte faltan azuzadores, o si esto no, gente que se chupa los dedos de gusto por enzarzar a los religiosos con los caballeros y que se dan a humear y a comentar y a charlar... Cada cual tiene su honra que defender; y yo, como superior que soy, aunque indigno, tengo obligación expresa... El honor de la Orden no es cosa sola mía, sino que es un depósito común, que todas... Y si el señor sobrino de Vucencia, estando tan alterado como parece, llegase a tomar la cosa por una satisfacción dada a él, y comenzase, no diré a alabarse y a cantar victoria, sino...

—Oh! por eso no tengo cuidado su Reverencia. Mi sobrino es una persona muy conspicua y muy considerada en el mundo, como se debe a su alcurnia; pero delante de mí, es un niño, y no hará más ni menos que lo que yo le mande. Más diré: ni siquiera sabrá nada: ¿qué necesidad hay de darle cuenta? Este es asunto que arreglamos aquí los dos como buenos amigos, y entre nosotros se queda... Conque, no hay cuidado por eso: bien sabe su Reverencia si estoy yo acostumbrado a guardar secretos! (Aquí un resoplido). En cuanto a los ociosos malignos ¿qué teme su Reverencia que puedan decir? ¿Por ventura es cosa del otro juévos que vaya un religioso a predicar fuera de su convento a otra parte, aunque sea lejano?... Y por último, los que tenemos el alto encargo de preyer, de reprimir, no debemos hacer caso de habladurías...

—Cierto, cierto; pero no estaría de más, para impedirlos en esta ocasión, que su señor sobrino diese alguna muestra, alguna señal pública de amistad y de consideración... no por

MAHON

En la tarde de ayer recibimos atenta carta del señor Delegado del Gobierno, en la cual nos participa que si nosotros no habíamos publicado el telegrama oficial, era porque ninguno de nuestros reporters acudió a la Delegación en busca de noticias.

Tiene razón el señor Roca de Togores de que no fuimos a la Delegación en busca de noticias, pero también es cierto que cuando el atentado de Sancho Alegre y cuando las diferentes crisis tampoco acudimos y en cambio nos fué remitido el telegrama oficial.

Nos cabe la satisfacción de participar al público que dentro breves días serán montadas las casetas de baños que acostumbra todos los años colocar en la orilla del puerto.

Al construirse no deben olvidarse sus dueños ponerlas en iguales condiciones que el año pasado, evitando de este modo espionajes y oír palabras ofensivas a la moral.

El público resultó ganancioso al implantar la reforma de las casetas, puesto que siempre había algún mal intencionado que aprovechaba ciertas deficiencias para dirigir sus miradas indiscretas y después cometer sus fechorías.

Esperamos se cumplirá lo indicado.

Cuando la animación para los viajes proyectados a Argel que debe realizar el hermoso y veloz vapor «Monte Toro» al mando de su inteligente capitán don Bernardo Cabot, durante el próximo mes de Agosto.

Saldrá de este puerto los días 8 y 15 del citado mes de Agosto a las cinco de la tarde y del de Argel los días 10 y 17 a la misma hora.

De manera que no serán de Mahón sólo los que los aprovechen, sino que nos consta que nuestros paisanos residentes en Argelia han acogido la idea con entusiasmo y se-

rán muchísimos los que pasen a esta isla.

Los precios que regirán serán los siguientes:

Table with 2 columns: Category (Ida y vuelta, Ida o vuelta) and Price (ptas.).

De manera que los precios ya no pueden ser más económicos.

Para detalles y referencias en Mahón: Plaza de la Arravaleta núm. 7 y en Argel: Felix Bergeret, Boulevard de la Marina.

La juventud conservadora de Madrid ha recogido y publicado en un folleto de 150 páginas los discursos últimamente pronunciados en el Congreso por don Antonio Maura, precedidos de los documentos que son antecedentes notorios del contenido social, de la actitud actual del partido conservador, a partir de la dimisión del último Gobierno presidido por el señor Maura, y además epilogadas con frases que muestran de modo inequívoco que es el jefe del partido conservador en la política española, sacadas de discursos de los señores Lerroux, Cambó, Albas, Melquiades Alvarez, Pablo Iglesias y Vazquez Meila pronunciados en la última y breve etapa parlamentaria.

El folleto se titula «El señor Maura y el partido conservador ante la opinión» y se vende en todas las librerías al ínfimo premio de treinta céntimos.

Atentamente invitados por el señor Alcalde, anoche a las nueve acudimos a una reunión convocada para tratar de los festejos que han de organizarse en honor de la Infanta.

Al acto asistieron los Presidentes de las distintas sociedades de esta ciudad y representaciones de la prensa.

El señor Tudurí Monjo, en nombre de la comisión de señores concejales, dió lectura al programa que habían esbozado, acordando los presentes cotejarlo con otro que tenían proyectado las autoridades y tenerlos a ambos en cuenta para la formación del programa definitivo.

Además se acordó telegrafiar al presidente de la Diputación para que conteste también por telégrafo, con que cantidad subvención a Mahón dicha entidad con destino a los festejos para la infanta, con el fin de

obrar en consecuencia, quedando en volver a reunirse los allí presentes, esta noche a las nueve.

Nos informan que los Presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícolas que tienen jurisdicción en toda Menorca, piensan pasar a Ciudadela para recibir a la Infanta.

Sabemos que la comisión de festejos, abraja el plausible propósito de conceder el día que la Infanta permanezca en Mahón una comida extraordinaria a los asilados y pobres acogidos en el Hospital y Casa de Misericordia y un socorro extraordinario a los presos.

«La Última Hora» de Palma relata una entrevista que con la Infanta Isabel tuvo el señor Simó director de «La Isla Marítima» y en ella, la egregia dama le hizo las siguientes manifestaciones:

«La infanta, dice el señor Simó, nos habló con entusiasmos grandísimos de Mallorca, Menorca e Ibiza y de los verdaderos y apasionados deseos que tiene de visitarlas, pero su gusto sería hacer el viaje sin que nadie tuviera que molestarse por una viajera como las demás, que pasara desapercibida.

«Todo su empeño, es que las poblaciones por donde pase no transcurran en su vida de normalidad. Hasta incluso hizo recabar su deseo de llevar a cabo el viaje de Alicante a Palma, a bordo del vapor que ordinariamente efectúa la travesía.

«Yo voy bien todas partes, decía la infanta, del mismo modo me siento en un sillón, que en un banco, que sobre una jaula de gallinas. Además, mi deseo es, que en el barco se admita pasaje como si yo fuera una simple viajera. Yo le suplico señor Simó que así se haga, dejemle que de riguroso incógnito visite esas hermosas islas, florón honroso de nuestra España, tierras donde moran los habitantes mas hospitalarios del mundo».

Ayer en el Teatro Principal la troupe Chaband ejecutó varios trabajos siendo bailados con gracia los boleros mallorquines.

Representóse la divertida zarzuela «Los zangolotinos» en la que se lucieron la señorita Torrijos y el tenor cómico Pepito Sanz.

La película «La dama negra» es una obra de arte; no en vano dijimos que era digna de ser vista, gustó mucho; en ella se desarrollan escenas de verdadero interés.

Se han concedido 25 días de permiso para marchar a Argel, para asuntos propios, al teniente de ingenieros don Florencio Gomila.

Ha sido destinado el médico segundo don Felipe Campos del Regimiento de Menorca al de Cazadores de Barcelona.

El médico de nuevo ingreso don Policarpo Toca, ha sido destinado al Regimiento de Menorca.

De Barcelona con escala en Alcudia ha llegado el vapor-correo «Isla de Menorca» esta mañana.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre, procedente de Alcudia, debiendo salir a las 8 de la noche de hoy para Palma.

En la tarde de ayer ocurrió un sensible accidente en la fábrica de calzado de los señores Esteve, Pons y Guerrero.

Una de las máquinas cogió un dedo al obrero que de ella cuidaba, causándole importantes lesiones, por cuyo motivo fué trasladado al Hospital en donde el médico señor Pons Marqués procedió a la amputación del dedo herido.

Sentimos vivamente el percance y deseamos al citado obrero, pronto y cabal alivio.

El sábado 5, a las ocho de la mañana, en el Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando se celebrará la Misa de costumbre en honor y culto del Inmaculado Corazón de María.

Establecida ya en dicha iglesia la Archicofradía de nuestra bondadosa Madre solo falta que los devotos mahoneses acudan a inscribirse en ella para cuyo efecto solo es preciso envíen sus nombres y señas de su domicilio al Director señor Puig, Capellán del Asilo o a la Madre Superiora del mismo.

Acudid, pues, todos los que de algún modo experimentais penas y hallareis consuelo en el Corazón Inmaculado de María.

Colchas de tul bordado.

Respaldos para butacas Tapetes de paño y de hilo bordados. Muestrario extenso y elegante.

SINTES, ALMACÉN DE MUEBLES 5-25

En la mañana del martes y previas las formalidades de rúbrica y con la solemnidad que en semejantes casos suele practicarse, tomó posesión de la Dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, el M. I.

Sr. Dr. D. Jose Febrer Allés, Rector del Seminario Conciliar.

A las muchas felicitaciones que ha recibido el nuevo Chantre, unimos la nuestra más sincera y afectuosa, deseándole largos años de vida para desempeñarlos.

Se ha dispuesto que por la fábrica de pólvora de Granada sean remitidos 2.500 opérculos de nitro-celulosa al parque de Menorca, para desembarcar en el muelle de la Mola.

Recaudado por concepto de consumos los días 27, 28, 29 y 30 junio:

Table with 2 columns: Date and Amount (Ptas.).

Bombillas eléctricas

Table with 2 columns: Brand (Dublin, Z, Metal, Volt, Solinga, Haley, Wotan, Egmar, Sirius y Osram) and Price (Ptas.).

Se despachan en las casas siguientes: Rita, Nueva 14.—Riudavets, Hannover 13.—Monjo, Frailes 10.—Alzina, Sol 84. 1-3

DON FRANCISCO BALS Y PONS, Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Mahón:

Hago saber: que toda vez que no es obligación de la Corporación municipal que presido el facilitar sitio para depositar los escombros procedentes de obras de derribo u otras similares, queda prohibido terminadamente el echarlos en los caminos y vías públicas de este municipio.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar haciéndose saber que las infracciones se castigarán con las multas acostumbradas.

Mahón 3 Julio de 1913.—El Alcalde, Francisco Ba's

JUNTA ORGANIZADORA DE PROCESIONES

Procesión general de Nuestra Señora del Carmen

La celebrará dicha parroquial iglesia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo día 20 de los corrientes. Saldrá la procesión

a las seis de la tarde siguiendo el curso siguiente: Plaza Carmen, calles Arravaleta y Nueva, Plaza Constitución, calles San Roque, Rosario, Plaza Retiro, calles Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Pi y Margall, Plana, Carmen y Plaza Príncipe.

Advertencias

1.ª Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro del Carmen.

2.ª Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá ciertos a disposición de los fieles.

3.ª Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión, y las más inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 5 Julio de 1913.—El Cura Económico de dicha parroquia, Licenciado Gabriel Col, Pbro.

Teatro de Verano Cinematógrafo

de primer orden y películas de la tan acreditada marca

GAUMONT

Función para hoy 4 Julio de 1913.

Se proyectará un colosal programa de hermosas películas todas estrenos.

A las 9 en punto.

En venta

Lo está el antiguo y acreditado establecimiento de LA ANDALUZA de la calle de la Arravaleta, núm. 7. Se cederá en muy buenas condiciones.

Para informes, Arravaleta, 6. 3-8

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHÓN

El día 8 de Julio próximo, a las 6 de la tarde, se venderá en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad (Angel, 13), los valores que a continuación se expresan:

- 7.000 pesetas nominales de la Deuda Municipal de Ciudadela al 6 por 100, en siete títulos de 1.000 pesetas uno.
10.000 pesetas idem en 200 acciones del Banco de Alayor a 50/00 pesetas una.
5.000 pesetas idem en 10 participaciones de 500 pesetas una de la Red Telefónica de Menorca.
2.500 pesetas idem en 10 idem id. de 250/00 pesetas idem idem.

Los precios y condiciones de su basta se hallarán de manifiesto en las oficinas del Banco.—Mahón a 28 de Junio de 1913.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José M.ª Mercadal.—V. B.—El Vice-Presidente, Antonio Roca. 5

Pérdida

Se han perdido dos sombreros de jipi de Panamá desde la calle de San José, número 40, hasta la Alameda.

La persona que los encuentre puede entregarlos en la Librería de esta imprenta, Nueva, 10, donde recibirá una gratificación. 2-3

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, RÓCANDIO Y CAMPOS.

—Especialidades—

- Enfermedades del estómago e intestinos.
Enfermedades de los ojos.
Enfermedades de la matriz y de los niños.
Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho.
Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.
Calle de Anuncivay, núm. 16. 25

nosotros, sino por el hábito...

¡Oh! eso es muy justo. Pero no hay necesidad: yo sé que los capuchinos son recibidos siempre por mi sobrino con gran veneración... Verdad es que en eso, a todos los suyos se parece; y además sabe que así me dá a mí gusto... Sin embargo, creo, como vuesa reverencia, que en la ocasión presente, con vendría alguna demostración extraordinaria... Déjelo a mi cargo, reverendo Padre; yo mandaré a mi sobrino... por supuesto, con maña y con toda reserva, para que él no sospeche lo que ha pasado entre nosotros... No vayamos a hacer la del español, que estando bueno, quiso estar mejor... Y en cuanto al Padre ese, si se le manda allá un poquito largo... para evitar toda contingencia... ¿eh?

—Justamente en estos días me piden de Rimini a un predicador; y aunque ya sin este motivo, habría yo quizás pensado en...

—¿A Rimini? Me parece muy bien. ¿Y cuándo?...

—Si ello ha de ser, lo más pronto posible.

—Si, sí, pronto, reverendo Padre: mejor hoy que mañana, repuso el Consejero levantándose de su asiento. Ya sabe su Reverencia que para cualquier cosa que fuere en pró de los Padres capuchinos, tanto yo como mi familia toda...

—Ya, ya sabemos que en la casa se nos mira con buenos ojos, respondió el Provincial levantándose también y encaminándose hacia la puerta detrás de su vencedor, el cual, parándose un instante, repuso:

—Hemos apagado un carboncillo, reverendo Padre, un carboncillo que podría haber causado un gran incendio. Entre buenos amigos, con dos palabras se entienden.

Llegado que hubieron a la puerta, y después de abrirla el condé, empujóse absolutamente en que el Provincial pasara primero; y en efecto, seguido de su cortés anfitrión, entraron en otra estancia a reunirse con los demás convidados.

Por esta vez el efecto correspondió plenamente al exquisito estudio y a la gran maña que en el Consejero puso, y so-

la poner de ordinario, en el manejo de un negocio: pues a consecuencia del diálogo que dejamos referido, logró que Fray Cristóbal fuese un pié tras otro de Pescarenico a Rimini, que es un paseo muy regular. La cosa pasó de esta manera: una noche llegó a Pescarenico un capuchino de Milan con un pliego para el Padre Guardian del convento, encargándole mandar al Padre Cristóbal que se pusiese en camino para Rimini, en compañía del portador, a predicar allí el cuaresmal, y prevenirle que olvidase todo asunto que tuviese entre manos en aquella tierra, y que se abstuviese de mantener correspondencia ninguna con la misma. El Guardia nada dijo por aquella noche; pero a la mañana siguiente llamó a su celda a Fray Cristóbal, mostróle el pliego de Milan, y le dijo que tomase la espuerta, el báculo, el sudario y el cingulo, para ponerse inmediatamente en camino con aquel padre compañero que le presentaba.

—Si sería este un fuerte golpe para nuestro buen religioso, juzguelo el que leyere.—«¡Dios mío! exclamó para sus adentros ¡qué vá a ser de esos infelices!»—Pero, luego al instante, alzando los ojos al cielo, pidióle perdón de haber desconfiado de su misericordia, y de haberse tenido por necesario para cosa ninguna. Cruzó después sus manos sobre el pecho en señal de obediencia, y postróse ante el Guardián, el cual, llamándole aparte en seguida, le dió, en foma medio de consejo, medio de precepto, las consabidas instrucciones. Fray Cristóbal, volviendo entonces a su celda, tomó la espuerta, metió dentro de ella su breviario, su cuaresmal y el pan aqueí del perdón; rodeóse a su túnica el cingulo de piel, despidióse de la comunidad, fué por último a recibir la bendición del Guardián, y sin demora partió con el Padre compañero por el camino que se le había ordenado. Fuerza es dejarle caminando para darnos una vuelta a ver qué hace entre tanto don Rodrigo.

Sabemos ya que éste, mas empujado que nunca en salir adelante con su infame propósito, estaba resuelto a buscar el

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA. Table with columns for various financial instruments and their prices.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libros cheque... Paga el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio de 1913.

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA. PRECIOS DE VENTA. El Kilóg. PESETAS.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax liquido, diamantina, nitratos y cloruros. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 7. Barcelona 4 julio 1913. Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial... Mosquiteros. En casa SINTES Muebles - Mahón. 20-25.

Alta novedad. Moderne Style. Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas. Libreria de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE Sucesores de Parpal. Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

4 Julio.

Varias noticias

Estado de la Reina Victoria. La Reina doña Victoria va mejorando notablemente, continuando en perfecto estado de salud igual que su augusto hijo. Tan pronto como se ha restablecido, la real familia saldrá para San Sebastian, siendo probable que el final del verano lo pasen en Santander.

De Veraneo. — El dividendo del Banco

El Infante don Fernando ha desistido de ir al extranjero como pensaba, acordando pasar el verano en Cercadilla, en unión de sus hijitos. El Consejo de Administración del Banco de España ha acordado distribuir un dividendo de cuarenta y cinco pesetas por acción.

Nombramiento.—Detención

Ha sido nombrado Gobernador de Alicante el señor Vega Inclán que hasta hace pocos días lo fué de Baleares. Al llegar el Rey a Madrid la policía detuvo a un individuo que pretendió acercarse cuando entraba en Palacio, manifestando que su intento era pedir se le concediera una cruz que posee.

La manifestación feminista

El Conde de Romanones ha manifestado que el Gobierno no había autorizado la manifestación feminista, por cuanto el intento de los organizadores era ejercer coacción sobre los soldados de la península con el fin de que se negaran a marchar para la guerra.

El Rey en Madrid

Ayer mañana, a las once llegó a Madrid don Alfonso, procedente de la Granja. Mas tarde presidió el anunciado Consejo de Ministros y en él el Conde de Romanones expuso al Monarca la situación de Marruecos y los planes que el Gobierno piensa desarrollar para su rápida pacificación; le explicó los diferentes combates habidos entre las naciones balcánicas y organización de la conferencia de San Petersburgo para hallar la paz, y del éxito obtenido por monsieur Poincaré en su reciente viaje a Londres.

Reunion reformista

Anoche reunióse el comité reformista de esta corte, bajo la presidencia de don Melquides Alvarez. Este despidióse de sus amigos, por tener que marchar a Asturias, diciendo que regresará tan pronto como ocurran casos que hagan necesaria su presencia en la Corte. Antes de decidirse a convocar al partido reformista a una asamblea creyó oportuno dedicar el verano a reorganizarse, ratificándose en el discurso que en Febrero pronunció.

De Marruecos

Por los heridos de la Guerra

La Junta de Damas prosigue sus trabajos en pró de los heridos y muertos en campaña. Al igual que en campañas anteriores, suscripciones populares en Madrid y provincias, organizando actos y funciones encaminados a arbitrar recursos. Un telegrama de Silvestre. El general Silvestre ha enviado un telegrama oficial al ministro de la Guerra en el cual notifica que una columna al mando del teniente coronel Figueras operó sobre Benigolfat, y después de una breve resistencia ocupó victoriosamente las alturas de Hamur, mientras una segunda columna ocupaba el aduar de Kerta sin resistencia alguna.

Agitación obrera

Un despacho de Ciudad Real notifica que crece la agitación obrera, temiéndose se originen serios disturbios. Los obreros albañiles persiguen en su actitud y la huelga toma serios caracteres, por la solidaridad que los otros oficios le prestan. Ha agravado la situación una reunión celebrada anoche por los obreros panaderos, en la cual tomaron el acuerdo de ir a la huelga dentro del plazo legal, si no se les concede un aumento en el jornal y una disminución de horas de trabajo.

Avila

Visita a los damnificados. La población de Avila presenta muy triste aspecto, con su barrio en ruinas y la multitud de personas que han quedado damnificadas, muchas de ellas en la miseria. Ayer el general Aranda visitó los lugares incendiados, ostentando la representación del Rey, pasando luego al Hospital en donde visitó a los heridos, distribuyendo entre ellos importantes socorros.

Palma

Por la infancia

Continúan con gran actividad los preparativos para recibir dignamente a la Infanta. Ayer reunieron las autoridades, aprobando por completo un programa que hoy procurará telegrafarse. Esta tarde embarcan para Ibiza el capitán general de la región, el Gobernador civil señor Alonso Martínez y el Presidente de la Diputación don Alejandro Riquer. Bermeo. Disgusto entre pescadores. Un grupo de pescadores reclamaron anoche al Presidente de su sociedad, que rindiera cuentas y como este se negare, le insultaron y le agredieron. Durante la lucha, intervinieron dos concejales para apaciguar los ánimos, pero los redentoristas lo pasaron mal, ya que tambien fueron víctimas de los iracundos pescadores.

Del extranjero

Buenos Aires

Salvador Rueda. Desde hace unos meses encuéntrase en la República Argentina el ilustre vate español don Salvador Rueda, el cual ha sido objeto de muchos y muy importantes homenajes. Anoche fué recibido en audiencia por el Presidente de la República señor Laenz Peña, invitándole luego a su mesa. El señor Rueda regresará en breve a España. Belgrado. Orden terminante. Se asegura que el Gobierno serbio ha ordenado al general en jefe a que las tropas tomen la defensiva en todas las líneas, pasando si es posible la frontera, dirigiéndose contra Solía. Italia. Declaraciones. El Embajador de Turquía en Italia ha declarado que caso de que estalle la guerra, se unirán Servia y Grecia en contra de Bulgaria, dado el caso de que esta nación insista en que se le entregue importante indemnización de guerra. Francia. Detención de un agitador. La policía a detenido a un socialista autor de la cartilla titulada «Manual del soldado» que es una diatriba contra la guerra. Dicho individuo no contento con publicarla, buscaba la amistad de la tropa repartiendo con profusión el folleto, que hallaba pronto eso entre la juventud debido a la campaña anti militarista que desde hace años se lleva a cabo en Francia. Misión griega. Ha llegado a París, la misión griega que viene a notificar el asesinato del Rey Jorge y el advenimiento al trono de su hijo Constantino. Mañana será recibida con el ceremonial de rúbrica en el palacio del Eliseo, por Mr. Poincaré. El sábado en el palacio de Negocios Extranjeros, el ministro de Estado les ofrecerá un banquete. Terminado su cometido en esta capital, saldrá dicha misión con el mismo fin para Londres, regresando luego a su país. Es la misma misión que estuvo en Madrid. Austria. La conferencia pacifista.—Actitud de Turquía. Ayer salieron para San Petersburgo con objeto de asistir a la conferencia pacifista los delegados de las cuatro naciones balcánicas,

Bulgaria

Nuevo Gabinete

El Gobierno búlgaro ha ordenado una importante reconcentración de fuerzas. El Gobierno en pleno ha presentado la dimisión de sus cargos, nombrándose un nuevo gabinete de carácter nacional. Las fuerzas búlgaras han recibido orden de marchar contra Salónica. Grecia. Victoria griega. Comunican de Salónica que las fuerzas griegas después de un gran combate en el cual salieron victoriosas, ocuparon la población de Kir-Kich a la cual ha trasladado su cuartel general el Rey Constantino. VERGER.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 11.—Calle de Gracia.

Junta Municipal.—De 9 a 11.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 11.—Calle de San Roque. Juzgado Municipal.—De 9 a 11.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 a 11.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 11.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 11.—Calle del Cármen. Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 a 11.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 a 11.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Comunicaciones. Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48. HORAS DE DESPACHO. Certificados y valores. Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30. Giro postal. Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales. Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13. Lista. Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones en las expendedoras. Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores. ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS. MAHÓN-PALMA. Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO. Jueves y sábados 5 y media tarde. MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA. Martes 9 mañana. CIUDADELA-PALMA. Viernes 8 noche. CIUDADELA-ALCUDIA. Martes y jueves 11 mañana. PALMA-MAHÓN. Miércoles y viernes 6 y media tarde. BARCELONA-MAHÓN DIRECTO. Martes y sábados 6 y media tarde. BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN. Jueves 4 tarde. PALMA-CIUDADELA. Sábados 6 y media tarde. ALCUDIA-CIUDADELA. Miércoles y viernes madrugada.

AVISO

El Conserje del Casino «La Unión» participa a los señores socios del mismo y al público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACÉ y por los ricos helados de VAINILLA. Se despachan a diario los ricos refrescos de LIMON GRANIZADO y JARABES de acreditadas marcas.

Pérdida

Anoche se extravió por la calle del Doctor Orfila, una cadenita de oro con un medallón de oro también. La persona que lo haya encontrado y quiere devolverlo en esta imprenta o en la calle del Doctor Orfila, número 34, recibirá una gratificación. 3-3

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal. Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche. Calle de San Fernando, 3. 14-25

Se perdió

un bolsillo de plata entre las calles de San Fernando, Comercio y Reina. La persona que lo haya encontrado, sírvase entregarlo en esta imprenta donde será gratificada. 2-3

Boletín Diario

Oficinas públicas. Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 11.—Calle de Isabel II.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad Las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Penacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc., etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

15-45

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

4-25

La manera de prolongar la vida es consiguiendo

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomax), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el entagucamiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las.

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remite por correo certificado a quien lo pida.

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probado y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

L. GOMILA, Nueva, número 40

25-85

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26.

25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes, un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

PLATA

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

¡GRAN INVENTO!

NO MAS TEAS, ASTILLAS NI VIRUTAS : : ENCENDER TODO EL MUNDO EL FUEGO CON LAS PASTILLAS : :

«CAKES DEVIL» SIN HUMO : : HIGIÉNICAS : : RAPIDEZ : :

ECONOMIA : : COMODIDAD : : UNICO QUE DA RESULTADO

MUY IMPORTANTE: Las Pastillas CAKES DEVIL son las que encienden sin soplete ni fuelle el fuego, no conteniendo Petróleo, Brea, Resinas, etcétera, materias todas estas perjudiciales a la salud.

EXIGID SIEMPRE MARCA «CAKES DEVIL». Paquete con instrucciones para 12 veces, 10 céntimos.

Reusad groseras imitaciones que no dan ningún resultado.

Unico agente en España y América latina: JOAQUIN FAU, Mallorca, 184.—Barcelona.

DEPOSITO EN MAHON: Antonio Cantamisa, Annover, núm. 2

61-75

Leche condensada

(Marca «Lechera»)

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.